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LOS TRABAJADORES DE OBRAS SANITARIAS 
TENDRÁN UN NUEVO AUMENTO

Habrá un médico residente permanente, y atención itinerante en numerosas 
especialidades. La obra culminaría en marzo, y la apertura sería al mes siguiente.

LA NUEVA CLÍNICA PRIVADA PODRÍA 
ESTAR HABILITADA EN ABRIL

Daniela Sparrow es de Ushuaia 
y se hizo viral por su respuesta a 
un periodista, que le preguntó 
por qué ella y su amiga habían 
ido solas. Los detalles de su 
experiencia en el mundo árabe.

COMIENZA 
EL TORNEO DE 
DEPORTE ADAPTADO 

Se percibirá en el recibo de sueldo de noviembre y continuará escalonado en diciembre 
y enero, completando así un aumento del 100 % en un año.

TIERRA DEL FUEGO ES SEDE DE LA COMISIÓN 
ASESORA PARA LA PRODUCCIÓN ORGÁNICA

UNA FUEGUINA 
EN EL MUNDIAL 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PROVINCIALES

TOLHUIN

Son 16 viviendas que, una vez adjudicadas, se someterán a un año de control de parte del 
INTI y el IPV. Se trata del proyecto experimental GEF, en la zona de Río 
Pipo.
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La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione encabezó la Apertura de la 
Reunión, que también tendrá en agenda la visita a diversos productores. 

LAS CASAS CON ENERGÍA SOLAR 
ENTRAN EN LA DEMANDA REGULAR
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Organizado por el CAAD, el 
“Facundo Rivas” arranca este 
jueves, y tendrá continuidad 
viernes y sábado en tres sedes de 
Ushuaia. En su 13° edición contará 
con variadas disciplinas.

IPV



  TIEMPO FUEGUINO | 1 de Diciembre de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

IPV

Marcela Alfonso, en diálogo por FM 
Master’s, hizo referencia a la historia 
del proyecto de un conjunto de nuevas 
viviendas que el ente construye en Us-
huaia, que serán dotadas con paneles 
para energía solar y se evaluará su efi-

LAS 16 CASAS CON ENERGÍA SOLAR 
ENTRARÁN EN LA DEMANDA REGULAR
La arquitecta Marcela Alfonso, vicepresidenta del Instituto Provincial de la Vivienda de Tierra del Fuego, describió el marco de referencias 
del proyecto, originado en 2011 y que involucra a varias reparticiones nacionales. Las viviendas serán adjudicadas regularmente, pero 
serán sometidas a un control de eficiencia energética durante un año.

ciencia a lo largo de un año.
“Es un proyecto que viene de hace 

muchos años en el Instituto Provin-
cial de Vivienda” comentó, indicando 
que su origen data de 2011 por una 
necesidad de la entonces Secretaría 

de Vivienda de evaluar una normativa 
de estándares mínimos para vivien-
das sociales sustentables. 

Recordó la oportuna convocatoria 
a todos los IPV del país para presen-
tar proyectos en donde se tuviera en 
cuenta la eficiencia energética de las 
viviendas y la energía renovable. “En 
nuestro caso -dijo Alfonso- se presen-
tó un proyecto de mejoramiento del 
envolvente de las viviendas, lo que 
venía siendo estudiado hace muchos 
años”.

Si bien en el Instituto local se tenía 
conocimiento sobre paneles solares y 
energía eólica, “no teníamos recursos 
humanos para llevar adelante algún 
proyecto de energía renovable”.

Así el proyecto fue presentado en 
Nación, evaluado por la Secretaría y 
seleccionado dentro de la zona bio-
climática. Comenzaron los trabajos 
en forma conjunta con la Secretaría 
de Vivienda, la Universidad de Bue-
nos Aires, la Secretaría de Energía de 
la Nación y el INTI, que derivó en la 
ejecución hoy de las 16 viviendas en 
Río Pipo. 

Tras interrupciones sucesivas ad-
judicadas a los cambios de gestiones, 
“tuvimos la oportunidad de empezar 
a ejecutarlo en esta gestión y hoy tie-
nen un avance importante de más de 
un 50%” refirió la funcionaria, con 
una idea de finalización de obra para 
febrero o marzo del próximo año.

El IPV fueguino tiene como prin-

cipal necesidad mejorar la calidad 
térmica de las viviendas. “La consigna 
inicial era presentar viviendas con ca-
tegoría de transmitancia térmica C y 
a partir de ahí mejorar. Nosotros hace 
años veníamos ejecutando vivienda 
con cerramientos y paneles de trans-
mitancia térmica D, es decir que esto 
ya estaba mejorado” relató luego. 

En el entendimiento de que en 
nuestra provincia toda eficiencia ener-
gética que se consiga será en base 
a un mejoramiento de la cáscara de 
la vivienda, el mejoramiento de las 
orientaciones y el tipo de aberturas, 
“propusimos mejorar el cerramiento 
de la vivienda colocando una placa de 
poliestireno de alta densidad que se 
suma al envolvente, lo que nos lleva a 
una categoría A de transmitancia tér-
mica” según remarcó.

Las 16 viviendas ingresarán en la 
demanda regular del Instituto. No 
obstante, se evalúa con gente del INTI 
la posibilidad de algún requisito es-
pecífico, por cuanto las unidades, 
una vez adjudicadas, se someterán a 
un año de control por parte de am-
bos organismos. Para ello se necesi-
tará capacitar a los adjudicatarios en 
un trabajo en conjunto “para llegar 
a una evaluación, cumplido un año, 
de la efectividad en los distintos pa-
rámetros, el de energía renovable y el 
de exigencia energética propia de la 
vivienda” señaló finalmente la arqui-
tecta Marcela Alfonso.
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Pablo Lerzo, ingeniero que participa del control de la gestión ambiental del proyecto, explicó que el éxito de la iniciativa no está 
garantizado por razones, básicamente, geográficas. 

USHUAIA

El ingeniero Pablo Lerzo explicó los 
pormenores de la original iniciativa y 
sus alcances dentro del ámbito de Tie-
rra del Fuego. Se trata del proyecto ex-
perimental GEF, de instalación de pa-
neles solares en 16 viviendas que en la 
zona de Río Pipo construye el Instituto 
Provincial de Vivienda.

Lerzo explicó que se trata de un pro-
yecto experimental donde el mismo 
módulo de vivienda con la misma ar-
quitectura, sistema de aislación y me-
tros cuadrados de paneles, se están ins-
talando en distintas provincias del país: 
“Se va a hacer un relevamiento del éxito 
sobre la habitabilidad de ese módulo 
habitacional unifamiliar en Tierra del 
Fuego, Santa Cruz, Neuquén, Chubut y 
así sucesivamente”.

Básicamente a las viviendas, cuyo 
cerramiento está mejorado específi-
camente, una vez adjudicadas se las 
someterá a un control durante un año 
para evaluar la efectividad en los pará-

CÓMO FUNCIONAN LAS VIVIENDAS CON PANELES SOLARES

metros de energía renovable y exigen-
cia energética propia de la vivienda.

“No está garantizado el éxito” an-
ticipó claramente el especialista. 
“Anticipé los resultados que para mi 
tranquilidad ya los conocían. Es un 
proyecto que no va a arrojar los resul-
tados que se esperan, porque en ener-
gía fotovoltaica, el modo más directo 
de obtener energía, hay un montón de 
condicionantes”.

Mencionó la existencia de mapas 
de potencial de estos recursos renova-
bles, y el lugar que ocupa Ushuaia al 
respecto, que “por tener la cordillera a 
nuestras espaldas, evitando que llegue 
toda la radiación que debería llegar, 
tiene un valor máximo de 5 kilowatts/
hora por metro cuadrado”.

Ese valor que fue evaluado duran-
te 14 años consecutivos por parte de 
un grupo de científicos que estableció 
una curva en la cual el Sur de Tierra del 
Fuego tiene esta irradiancia máxima 

durante noviembre, diciembre y ene-
ro, aproximadamente equivalente a la 
de la ciudad de Buenos Aires. “Pero en 
los otros meses, la energía fotovoltaica 
no te sirve para nada. Si no la compen-
sás con energía hidro cinética eólica 
estás muerto” advirtió Lerzo.

La expectativa es comprobar si, por 
ejemplo, se pueden abastecer calderas 
para la calefacción con agua. Si eso 
fuera suficiente y la energía obtenida 
permitiera alimentarlas, sería un pun-
to a favor. “El problema es a la noche 
si no tuviera conexión a la red normal. 
Es una ecuación a resolver y ver cuán-
ta energía de esa unidad habitacional 
depende de la energía fotovoltaica” 
apreció a continuación.

Por una cuestión de costos, se de-
cidió que la energía fotovoltaica se va 
a obtener en línea directa y no se va 
a acumular a la usanza de un sistema 
clásico, en baterías: “Se descartó alma-
cenar porque implica una elevación de 
costo impresionante. Hoy por hoy el 
componente de tener batería de ciclo 
profundo, muy especiales y no conven-
cionales, impacta en el costo en más 
del 50%” argumentó.

“Es una iniciativa experimental, son 
viviendas con un sistema muy particu-
lar de aislación y por ser tan innovado-
ra, hay parámetros de control ambien-
tal y de obra más estrictos que en una 
obra convencional” añadió finalmente 
el ingeniero Pablo Lerzo.

LA NUEVA CLÍNICA PRIVADA 
PODRÍA ESTAR HABILITADA 
EN ABRIL

El Dr. Carlos Sánchez, de la clíni-
ca San Jorge, junto al intendente Da-
niel Harrington Posleman, recorrieron 
las obras. Habrá un médico residente 
permanente, y atención itinerante en 
numerosas especialidades. La obra cul-
minaría en marzo, y la apertura sería al 
mes siguiente.

El Dr. Carlos Sánchez Posleman, ti-
tular de la Clínica San Jorge de la ciudad 
de Ushuaia, se refirió a los avances de la 
construcción de un nuevo centro médi-
co en la comuna de Tolhuin. La inaugu-
ración está prevista para comienzos del 
próximo mes de abril.

Sánchez Posleman recorrió la obra 
en el propio terreno donde se instalará 
la nueva policlínica, junto al intendente 
comunal de Tolhuin, Daniel Harrington.

El médico confió que la fecha apro-
ximada que le dio el constructor “es 
primeros días de marzo del año próxi-
mo. La fecha de habilitación sería en los 
primeros días de abril, porque una vez 
que terminen, hay que colocar muebles, 
sistemas, equipamiento de laboratorio, 
y entrenar a la gente en el lugar”.

En un principio, habrá un médico 
referente que podrá ser generalista o 
internista. Con médicos itinerantes se 
cubrirán todas las especialidades con 
frecuencia determinada de acuerdo con 
la demanda. Traumatología, pediatría, 
neurocirugía, endocrinología, derma-
tología, diabetes, etc.: “Algunos pasarán 
por Tolhuin dos o tres veces por semana, 
otros una vez por semana, otros cada 
quince días y otros una vez por mes” 
referenció. “La idea es tratar de resolver 
la patología ambulatoria a la población, 
en su lugar”.

Asimismo, resaltó la importancia de 
que tanto el médico generalista o inter-
nista que se defina, residirá en forma 
permanente en Tolhuin: “Necesitamos 
un médico permanente. Junto con el 
municipio acordamos verbalmente 
hacer un estudio y evaluación de la po-
blación, para más o menos entender 
cuáles van a ser las necesidades en la 
actualidad y cuáles pueden ser a futu-
ro” y de tal forma establecer los crono-
gramas de atención. 

Afirmó Sánchez Posleman haberse 
reunido con la ministra de Salud de la 
provincia, Judith Di Giglio, y con el di-
rector del centro asistencial de Tolhuin, 
con la intención de interactuar entre 
el sector público y el privado “para 
fortalecernos ambos tanto en recurso 
humano como en recurso tecnológi-
co, unir fuerzas y tratar de brindarle a 
la ciudad la mejor calidad posible de 
atención médica”.

Aventuró que una nueva clínica 
como la que está en construcción “es 
un cambio importante, se ha dado 
una conjunción de esfuerzos entre los 
distintos sectores”. Anunció la llega-
da de médicos pediatras provenientes 
de otras provincias a cubrir guardias 
rotativas quincenales de 24 horas en 
Tolhuin. “La incorporación de noso-
tros dentro del sistema de salud, más el 
compromiso que asume la Municipali-
dad en el estudio de las necesidades de 
la población, han sido una conjunción 
de actitudes que hoy estamos aprove-
chando y esto va a mejorar la calidad de 
la atención médica de la salud de Tol-
huin” según adelantó el dueño de San 
Jorge.

TOLHUIN
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CAAD

El Centro De Actividades Alter-
nativas para Discapacitados (CAAD) 
de Ushuaia, organiza el torneo que 
se llevará a cabo en esta ciudad los 
próximos días 1, 2 y 3 de diciembre 
la 13ª edición del torneo de deportes 
y atletismo adaptado “Facundo Ri-
vas”, que cuenta con la participación 
de cerca de 300 atletas, tanto locales 
como del resto del país.

La directora del CAAD, Fernanda 
Galliard, por FM Master’s señaló que 
el trascendente torneo de alcance 
nacional de atletismo y deportivo, 
involucra cinco disciplinas: goalball, 
bochas, natación, atletismo y bás-
quet adaptado. Las competencias se 
van a disputar durante jueves, vier-
nes y sábado en el polideportivo, en 
el natatorio Héroes de Malvinas y en 
el gimnasio Ana Giró.

“Habrá gente dando vueltas por 
todos los espacios deportivos de la 
provincia. Y va a haber personas con 
discapacidad circulando por toda la 
ciudad también” presentó Galliard. 
Son alrededor de 230 personas con 
discapacidad de todo el país que se re-
cibirá en la ciudad, aunque ya desde el 
domingo pasado hay gente “que están 
yendo a distintas visitas turísticas que 
nos ofrece Ushuaia, paseando por la 
San Martín y disfrutando del agasajo. 
Están todos muy contentos y conmovi-
dos de estar acá” confió entusiasmada.

El lanzamiento oficial del torneo 
“Facundo Rivas” tendrá lugar este 
jueves con el coincidente comienzo 
de las actividades deportivas, desde 
las 9 de la mañana.

Galliard aprovechó la trascendencia 
del evento para reparar en incómodas 
barreras arquitectónicas, edilicias y de 
accesibilidad que lamentablemente 

COMIENZA EL TORNEO DE DEPORTE 
ADAPTADO FACUNDO RIVAS
Organizado por el CAAD, el “Facundo Rivas” arranca este jueves a las 9, en su 13ª edición y tendrá continuidad viernes y sábado en 
tres sedes de Ushuaia. Goalball, deporte específico para ciegos, bochas, atletismo, natación y basquet adaptado, son las disciplinas.

persisten en Ushuaia, y que los visi-
tantes se van a encontrar constante-
mente: “Ellos lo saben, les advertimos 
y les contamos” indicó, y puntualizó 

el recorrido que un grupo debió ha-
cer por calle San Martín, donde “te 
encontrás con muchos obstáculos, 
veredas que no tienen las bajadas, 
gente estacionando en las rampas” 
entre otras contrariedades.

Igualmente, la directora abogó 
para que “toda la sociedad de Us-
huaia tome conciencia, que que 
sean empáticos, solidarios, que 
ayuden, que no duden en pregun-
tarle si necesitan asistencia o no”.

El transporte público es otra de 
las asignaturas pendientes de la 
ciudad al respecto. En sus distintas 
modalidades, Gaillard reconoció 
que directamente “no están adapta-
dos, no hay. Sí se está trabajando en 
distintas ordenanzas que ya existen, 
pero no se pueden concretar”. De 
hecho, relató que los traslados los 
llevan adelante con la camioneta 
adaptada del Estado, “y si no, llegan 
por sus propios medios, manejando 
sus sillas”.

Respecto de la infraestructura 
privada, denotó en cambio que “en 
su mayoría los negocios en el centro 
modificaron, acondicionaron y pre-
pararon rampas. No todos, pero en 
su gran mayoría”.

Acentuó que, ante la llegada de 
muchas personas ciegas o disminui-
das visuales, “pido a la sociedad que 
cuando los vean en la calle les pres-
ten atención, hay algunos pilares de 
luz muy en el medio de las veredas, 
prestemos atención, estemos prepa-
rados para dar una mano, pregunte-
mos si necesitan algo”.

Lo más importante, Fernanda 
Gaillard invitó públicamente, y enfá-
ticamente, “a todos que jueves, vier-
nes o sábado se acerquen, va a salir 
publicados por todos los medios el 
cronograma de horarios, para que co-
nozcan y aprendan, hace trece años 
hacemos este torneo, cada vez son 
más las personas que se suman como 
voluntarios, pero nos falta un mon-
tón todavía”.

El torneo que organiza el CAAD 
cuenta con el crucial apoyo tanto de 
la Municipalidad de Ushuaia como 
del Gobierno de la Provincia. Pero 
como igualmente “nos cuesta mucho 
la parte económica y estamos muy 
justos”, quien pueda y quiera colabo-
rar con un simbólico aporte de $ 300 
(trescientos), puede hacerlo en el link 
mpago.la/2oHzgsS de Mercado Pago, 
que será muy bienvenido.
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A través del mismo se alcanza el 100 % de aumento anual para trabajadores de dicha área. Esto se suma al refuerzo en el bono 
vacacional. 

Respecto al acuerdo Martín Perez 
destacó que “se está haciendo un es-
fuerzo muy importante, pero teniendo 
un criterio de equilibrio y equidad de 
las cuentas públicas. Porque no sola-
mente estamos mejorando las condi-
ciones salariales de nuestros trabaja-
dores y trabajadoras de toda la órbita 
municipal, sino que también estamos 
llevando adelante un Plan de Obras 
que este verano será muy notorio”. 

Por su parte, Matías Calderón, 
responsable paritario del gremio de 
S.I.T.O.S, explicó que “este aumento 
se aplicará una parte en los sueldos de 
noviembre, por lo que lo va a ser perci-
bido en el recibo de sueldo de mañana 
y continuará escalonado en el mes de 
diciembre y enero completando así un 
aumento del 100 % en un año”.

“Estamos muy contentos por el 
esfuerzo que el Municipio hace con 
mucha responsabilidad para generar 
un aumento para los trabajadores de 
Obras Sanitarias, ya que es un momen-
to difícil el que estamos atravesando. 

LOS TRABAJADORES DE OBRAS SANITARIAS 
TENDRÁN UN NUEVO AUMENTO

El Municipio entiende este momento 
por el que estamos pasando y entre-
ga un reconocimiento al esfuerzo y al 
trabajo que es del 100 % de aumento, 
que no es menor y acompaña el difícil 

momento económico que pasan los 
trabajadores”.

Por último, el director General 
de Obras Sanitarias, Alberto Ibarra, 
afirmó que “es un muy buen fin de 

año para los trabajadores de Obras 
Sanitarias. Con este aumento estamos 
igualando prácticamente la inflación. 
Este incremento se va a reconocer en 
el sueldo y el aguinaldo”. 

Por otro lado, el intendente Martín 
Perez destacó el trabajo que se lleva 
adelante entre el Municipio y Obras 
Sanitarias con el objetivo de mejorar la 
calidad de vida a los vecinos y vecinas 
de la ciudad. 

Entre las obras más importantes, 
mencionó la puesta en funcionamien-
to de la Planta Elevadora de Líquidos 
Cloacales de la zona centro de la ciu-
dad, que mejora las condiciones de 
vida de 30.000 habitantes. También 
resaltó la obra de pluviales que per-
mite drenar el agua, tanto de la zona 
centro de la ciudad, como también del 
barrio Malvinas Argentinas, barrio que 
además contará con el “Entubado del 
Canal Islas Malvinas” que tendrá una 
bicisenda de 3 kilómetros que irá des-
de la Rotonda de la Trucha hasta la cul-
minación del barrio mencionado.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 1 de Diciembre de 20226 | 

UNIVERSIDAD 

Promueve la formación universitaria 
para educadores/ras de todos los nive-
les y modalidades a través de diversas 
propuestas formativas que se dictarán 
en 2023 de forma presencial tanto en 
Ushuaia como en Río Grande.   Las ins-
cripciones se extienden hasta el 9 de di-
ciembre de 2022,  y del 2 al 9 de febrero 
de 2023, según los requerimientos que 
se indican en el siguiente link: https://
untdf.edu.ar/ingresantes/informacion_
ingreso_2023

Licenciatura en Educación Primaria
Licenciatura en Educación Primaria 

es un Ciclo de Complementación Curri-
cular (CCC), de dos años de duración, 
que se propone retomar la formación 
previa para profundizar y actualizar los 
conocimientos en las áreas disciplina-
res y en sus didácticas específicas, con 
el propósito de fortalecer la profesiona-
lización docente a partir de la actualiza-
ción de conocimientos disciplinares y 
de los debates y problemáticas en torno 
a su enseñanza.

Esta propuesta formativa fue apro-
bada en julio de 2021 por el Consejo 
Superior de la UNTDF mediante Orde-
nanza (CS) N° 27/2021 y recientemen-
te obtuvo el reconocimiento oficial del 
Ministerio de Educación de la Nación y 
su consecuente validez nacional (Res-
2022-754-APM-ME).

Es requisito poseer Título o Certifi-
cado Analítico de las siguientes titula-
ciones emitidas por instituciones debi-

LA PROPUESTA ACADÉMICA DEL IEC 
ORIENTADA A LA FORMACIÓN DOCENTE

damente reconocidas de nivel superior 
terciario  o universitario tanto de ges-
tión pública como privada: Profesor de 
Enseñanza Elemental, Profesor para 
la Enseñanza Elemental, Profesor de 
Educación Primaria, Profesor para la 
Enseñanza Primaria, Profesor para Pri-
mero y Segundo Ciclo de la EGB, Pro-
fesor de Primero y Segundo Ciclo de la 
EGB, Profesor de nivel Primario, Profe-
sor para el nivel Primario.

Los títulos deben ser de un mínimo 
de dos años y medio 2 ½ de duración y 
con una carga horaria total no menor a 
1500 horas reloj de formación (deberán 
acreditar ambos requisitos con docu-
mentación certificada) (original y copia)

Licenciatura en Gestión Educativa
La Licenciatura en Gestión Educa-

tiva es un CCC de dos años de dura-
ción destinado a docentes con interés 
en fortalecer su formación en torno a 
saberes técnicos y teóricos específicos 
para la toma de decisiones en los com-
plejos procesos de planificación, dise-
ño, gestión, control y evaluación en el 
ámbito educativo.

Es requisito poseer Título o Certifi-
cado Analítico de Docente-Profesor, el 
cual deberá ser de al menos dos años y 
medio de duración y una carga horaria 
total no menor a 1500 horas (deberán 
acreditar ambos requisitos con docu-
mentación certificada).

 Tres Posgrados en Enseñanza
El IEC  dicta las carreras de posgra-

La Universidad Nacional de Tierra Del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a través de su Instituto de la Educación y del 
Conocimiento (IEC) continúa aportando a la profesionalización docente de la Provincia. 

do: Especialización en Enseñanza de la 
Biología, Especialización en Enseñanza 
de la Lengua y la Literatura, Especiali-
zación en Enseñanza de la Matemática 
orientadas a formar profesionales espe-
cializados/as en dichos campos de las 
enseñanzas en tanto generadores de in-
vestigaciones y proyectos de interven-
ción que, con herramientas variadas y 
actualizadas, aborden las problemáti-
cas que atraviesan al sistema educativo 
y en particular las instituciones de nivel 
secundario y superior, y aporten a la 
construcción social del territorio.

Cabe destacar que Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía de la Provincia notificó este año al 
IEC sobre las resoluciones ministeriales 
que reconocen y asigna 60% de puntaje 
sobre el título docente del nivel a las ca-
rreras de Posgrado para la “Especializa-
ción en Enseñanza de la Matemática”, 
“Especialización en Enseñanza de la 
Biología” y” Especialización en Ense-
ñanza de la Lengua y la Literatura” que 
se dictan en el ámbito del IEC.

Estos reconocimientos y asignacio-
nes de puntaje representan un impor-
tante avance en términos de articula-
ciones dentro del sistema educativo 
y para las y los docentes que cursen 
estas Especializaciones en Enseñanza 
que podrán acreditar sus estudios para 
avanzar en sus carreras. 

Diplomas Superiores 
Están destinados al personal que se 

desempeña en los diferentes niveles y 
modalidades del sistema educativo que 
posean título de grado o de carreras de 
institutos de educación superior no uni-
versitaria no menores a cuatro años de 
duración.   

Diploma Superior de Posgrado en 
Educación Sexual Integral: Derechos, 
Géneros, Interseccionalidades. Este di-
ploma tiene una perspectiva interdisci-
plinar que aborda la educación sexual 
de niños/as y adolescentes en clave pe-
dagógica, científica, laica, desprovista 
de vínculos de sometimiento y respe-
tuosa de la diversidad sexual y de géne-
ro; y contribuye desde un enfoque de 
géneros e interseccionalidades a que sus 
estudiantes y egresados/as propicien la 
transformación de las prácticas en las 
instituciones del sistema educativo de la 
provincia.

Diploma Superior de Posgrado en 
Docencia e Investigación Universitaria 
busca resignificar la práctica docente 
a partir de la revisión de las propias ex-
periencias a la luz de las contribuciones 
teóricas actuales del campo de la educa-
ción superior. El tránsito por esta Diplo-
matura posibilitará problematizar los 
procesos por los que atravesó la educa-
ción superior en los últimos cincuenta 
años, mejorar la formulación y planifi-
cación del currículum y al mismo tiem-
po, brindará herramientas que permitan 
a los docentes universitarios mejorar sus 
clases y sus estrategias de evaluación.

JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN 
SOBRE EL VIH

Se desarrollará este jueves 1º de 
diciembre. Las y los vecinos podrán 
acercarse a los Centros Municipa-
les de Salud, de 8:00 a 16:00 horas, 
a realizarse el test de HIV de mane-
ra confidencial, gratuita y sin orden 
médica. 

La Secretaría de Salud llevará 
adelante este jueves 1º de diciembre 
una jornada de sensibilización sobre 
VIH en los Centros Municipales de 
Salud.

El objetivo es que los vecinos y 
vecinas puedan acercarse a dichos 
establecimientos a testearse sin tur-
no previo, sin orden médica y con 

total confidencialidad. 
El horario de atención en los Cen-

tros Municipales de Salud de Chacra 
II, B° Malvinas Argentinas y Margen 
Sur será de 8:00 a 16:00 horas.

En el marco del Día Mundial de la 
Lucha contra el Sida, desde la gestión 
municipal se propone esta campaña 
haciendo hincapié en el diagnósti-
co temprano y la información para 
avanzar con políticas públicas que 
garanticen los derechos de todas 
las personas que conviven con VIH, 
como así también contribuir a la eli-
minación del estigma de esta enfer-
medad.

RÍO GRANDE
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CONCURSO DOCENTE 2023 
DEL PROFESORADO 
DE EDUCACIÓN FISICA IURP 

El Instituto Universitario River 
Plate, junto al Municipio de Río 
Grande, dieron inicio al proceso de 
publicación y difusión del Profeso-
rado de Educación Física que se co-
menzará a cursar en nuestra ciudad 
en marzo del próximo año.

La publicación y difusión se lle-
vará adelante entre el miércoles 
9 y el jueves 17 de diciembre de 
2022. Los y las postulantes podrán 
inscribirse desde el viernes 18 de 
noviembre hasta el viernes 2 de di-
ciembre.

Las asignaturas son las siguien-
tes: en Didáctica de la Educación 
Física, a dictarse de manera pre-

sencial, se encuentran Gimnasia 1, 
Handball 1, Juegos 1 y Softbol 1; a 
modalidad distancia, se encuentran 
las siguientes materias: Historia de 
la Educación, Pedagogía y Filosofía. 
Todas pertenecen al primer año.

Para mayor información en 
cuanto a las asignaturas, compe-
tencias específicas, modalidad a 
cubrir, documentación a presentar 
y etapas del concurso, deben des-
cargar el siguiente archivo .PDF 
que les brindará los datos nece-
sarios para su postulación que 
podrán encontrar en la siguiente 
web: https://deportes.riogrande.
gob.ar/

RÍO GRANDE 

Los vecinos y vecinas destacaron la 
importancia de esta obra que caracte-
rizaron como fundamental. 

Como es el caso de Daniel, quien 
aseguró que “es bueno para quienes 

EL CENTRO DE SALUD DE CHACRA XI RESPONDERÁ 
A LA GRAN DEMANDA DE MUCHOS BARRIOS
El Centro de Salud que el Municipio construye en Chacra XI, responderá a la gran demanda en salud de muchos barrios, además de 
Chacra XI, como lo es Vapor Amadeo y Los Cisnes.

vivimos aquí que haya un centro de 
salud cerca”, y destacó que, “por sobre 
todas las cosas, es importante contar 
con un Municipio que se acerca a los 
barrios, con más obras y servicios”.

De esta manera, se afianza el siste-
ma de salud municipal en el barrio, no 
sólo con la construcción de este nue-
vo Centro de Salud, sino también por 
la incorporación del personal médico 
y de equipamiento de última genera-
ción, para que las y los vecinos reci-

ban la atención médica que merecen.
Con esta obra, sostuvo el vecino de 

Chacra XI, “el Municipio acerca la sa-
lud a los barrios para que los niños, las 
personas mayores, y todos los vecinos 
recibamos la atención que necesita-
mos”. RÍO GRANDE
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USHUAIA

El programa de Scholas Ocurren-
tes, que surge gracias al apoyo del Papa 
Francisco, busca visibilizar las situacio-
nes de las y los jóvenes, así como gene-
rar espacios de encuentro y trabajo en 
pos del bien de la Casa Común -nues-
tro planeta-. Las actividades, contaron 
con la presentación en un festival al 
aire libre en San Martín y Fadul de la 
banda Demorados, dando cierre con 
la inauguración de este nuevo espacio 
que estará por convenio bajo la Secre-
taría de Cultura y Educación.

El intendente Walter Vuoto destacó 
que “este es el primer local de un pro-
grama de Scholas que va a crecer en 
nuestra ciudad y tendrá dispositivos 
en los barrios. Como siempre remarca 
el Papa Francisco, hay que sentir el do-
lor del otro y por eso, tiene que haber 
presencia en el Ushuaia profundo, allí 
donde hace 30 años que el Estado no 
llegaba”.

“Yo había perdido la fe en la institu-
ción hasta que llegó un hombre que se 
presentó como Francisco. Al conocer 
su filosofía y sobre todo su accionar, 
descubrí un gran grupo de gente que 
dedican su tiempo al otro, que traba-
jan día a día para que la educación y la 

SE INAUGURÓ LA SEDE DE SCHOLAS 
OCURRENTES EN EL FIN DEL MUNDO
El intendente Walter Vuoto junto a José María del Corral, director Ejecutivo Mundial de Scholas Ocurrentes, el presidente ejecutivo del 
Banco de Desarrollo de América Latina, Sergio Díaz-Granados, y el vicepresidente Corporativo de Programación Estratégica, Christian 
Asinelli, inauguró la sede de Scholas Ocurrentes en el Fin del Mundo, emplaza en Gobernador Paz y Esther Fadul.

formación llegue a los últimos, los que 
están esperando” subrayó el mandata-
rio local.

José María del Corral, director Eje-
cutivo Mundial de Scholas Ocurrentes, 
detalló que “hoy estar en Ushuaia, en 
este Fin del Mundo habla de este cami-
no de su Santidad que piensa en tras-
ladar desde la periferia hacia el centro 
las necesidades de nuestras y nuestros 

jóvenes. Ellos son el presente y por 
eso agradezco el apoyo del intenden-
te Vuoto que les da una oportunidad 
para contar con su propio espacio, vol-
viendo una realidad esa promesa que 
le hizo a Francisco”.

Por su parte el presidente Ejecuti-
vo de CAF, el ex-ministro colombia-
no Sergio Díaz-Granados, agradeció 
“el trabajo de Walter, que es parte de 

esta construcción que trae a Scholas 
al Fin del Mundo. Es el fiel reflejo de 
este compromiso local que esperamos 
inspire a otros y otras líderes locales. 
Desde el CAF va a contar con nuestro 
apoyo para seguir avanzando en esta 
construcción de la esperanza”.

Finalizando, fue el vicepresidente 
Corporativo de Programación Estraté-
gica, Christian Asinelli, quien resaltó 
“el gran compromiso que vemos en la 
ciudad de Ushuaia y su gestión muni-
cipal, que nos da la oportunidad hoy 
de juntarnos y ser parte de este nue-
vo espacio de reflexión. El papa vio en 
Walter un líder de su comunidad, que 
está plenamente comprometido con la 
causa de Scholas y esta labor caritativa 
de estar para el otro”.

Acompañando al intendente, auto-
ridades del CAF y de Scholas Ocurren-
tes, estuvieron presentes el jefe de Ga-
binete, Omar Becerra, la secretaria de 
Gobierno, Yesica Garay, la secretaria de 
Cultura y Educación, Belén Molina, el 
secretario de Representación Oficial, 
Oscar Souto, el concejal Gabriel De La 
Vega y la concejala Laura Avila durante 
la inauguración de este nuevo disposi-
tivo en el centro de la ciudad.

CASA TIERRA DEL FUEGO 
PARTICIPARÁ DE LA NOCHE 
DE LAS CASAS DE PROVINCIA

Casa de Tierra del Fuego participa-
rá de una nueva edición de la Noche 
de las Casas de provincia, un encuen-
tro federal donde cada representación 
oficial de las distintas jurisdicciones 
que tiene sede en la Ciudad de Buenos 
Aires abre sus puertas fuera del hora-
rio habitual para promocionar su cul-
tura, gastronomía, turismo y distintos 
aspectos de su región.

En esta décima edición de “La No-
che de las Casas de Provincia” la de-
legación fueguina prepara para este 
viernes 2 de diciembre una presen-
tación que tendrá exposiciones de 
productores, editoriales, artesanías y 

eventos en vivo. Comenzará a las 18:00 
y se prolongará hasta las 00:00.

En un escenario, que estará insta-
lado en la calle sarmiento al 700 frente 
a Casa de Tierra del Fuego se presen-
tarán y cocinaran en vivo Luis Bernal, 
ganador del Martín Fierro al mejor 
programa culinario, y Carlos Martinic, 
campeón del programa de pastelería 
Bake Off. 

Por otra parte, la música estará a 
cargo de Sofía Hervier, Impar y Voze-
noff, quien cerrará el evento. Entre cada 
presentación se realizarán sorteos y en 
pantalla grande se proyectarán videos 
donde se reflejará la actividad turísti-

BUENOS AIRES

ca, hidrocarburífera e industrial.
Durante toda la jornada en distin-

tos stand estarán presentes el Instituto 
Fueguino de Turismo; la Subsecretaría 
de Juventud; el Instituto Provincial de 
Vivienda y Hábitat; el Municipio de Río 
Grande; la Unión Industrial Fueguina; 
Cerro Castor; las artistas plásticas Sha-
dra Vargas Martinic y Cristina Coroleu; 

las emprendedoras Gabriela Mollo 
(Indi Creaciones) y Mariela Castillo 
(Roux Sublime – Instrumentos mu-
sicales en madera de lenga); los pro-
ductores Chocolates Chinoa y Chaci-
nados San Andrés, ambos certificados 
con el sello de Calidad TDF; las edito-
riales Argentinidad y Museo Marítimo 
y el Museo Itinerante de Hurlingham.
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EL PROGRAMA PRECIOS JUSTOS 
INCORPORA A LA NAFTA

El subsecretario de Comercio, 
Jaime Alderete, consideró que “va 
a ser de pleno cumplimiento, por-
que a una gran parte del mercado la 
tiene la empresa estatal de YPF. No 
creo que haya inconvenientes”.

“Como noticia es buena, porque 
puede significar una baja en el índi-
ce de la inflación”, dijo Alderete por 
FM Del Pueblo.

Consultado por la señalética de 
los alimentos de los Precios Justos, 
explicó que “aún se están modifi-
cando algunas cuestiones. Sabemos 
que las dos cadenas que tenemos 
en la provincia están adhiriendo al 

programa, pero todavía no tenemos 
el acuerdo que nos baja Nación”.

“El programa está en proceso con 
retraso de implementación, pero sí 
sabemos que se prevé dentro de la 
resolución de los comercios adheri-
dos que tienen que dar cumplimien-
to al 80% de los productos”, remarcó 
el subsecretario de Comercio.

Finalmente, contó que es-
tán “esperando que se cierren los 
acuerdos con los supermercados 
de la Provincia, como también que 
Nación nos mande la lista de los 
1.700 productos para poder salir a 
controlar”.

El Ministerio de Salud de la provincia llevará adelante actividades en las ciudades con el fin de concientizar a la población sobre el 
mes del cuidado y prevención de las infecciones de transmisión sexual.

Se trata de diversas propuestas para 
que la comunidad pueda acceder a in-
formación, realizar consultas y a su vez 
realizarse un test voluntario. El objetivo 
de la campaña es sensibilizar, prevenir 
y realizar promoción de la salud. 

Durante el mes de diciembre se ha-
rán testeos de VIH en todos los caps de 
la provincia, habrá stands de salud en 
supermercados para consultas y a su 
vez, charlas y talleres con el fin de ase-
sorar sobre las infecciones de transmi-
sión sexual.

Cabe destacar que los testeos son 
gratuitos, seguros y confidenciales, y 
la persona que desee realizarlos es-
tará acompañada de profesionales 
de salud para brindarle asesoría se-
xual.

La Dra. Cecilia Lagos, Referente 
del Programa Provincial de VIH/ITS 
manifestó que “el 1 de diciembre es el 
día mundial de la lucha contra el VIH, 
es una jornada para hacer asesoría, 
para informar, para que la población 
se pueda sacar dudas y testear, como 

ACTIVIDADES EN EL MES DE PREVENCIÓN DE 
LAS INFECCIONES DE TRANSMISIÓN SEXUAL 

así también para hablar del resto de 
las infecciones de transmisión sexual, 
cuáles son y conocer los métodos de 
prevención “.

Además, manifestó que “es impor-
tante que la información llegue a to-
das las poblaciones, no solo a los jó-
venes, que sea un mes y un momento 
para que los vecinos y vecinas se pue-
dan asesorar”. 

Finalmente, expresó que “lo ideal 
es que se difunda durante todo el año, 
porque vemos que hay muchas infec-
ciones de transmisión sexual, por eso 
es importante que la gente tenga cono-
cimiento de qué se tratan”.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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La Ministra agradeció el trabajo de 
todos y todas y consideró importante 
“estar acompañando a las productoras 
y a los productores a superarse cada día 
en la gestión diaria” y ponderó que “en 
el resto del país se ponga en relevancia 
todo lo que es orgánico y toda la temá-
tica orgánica para la producción, que 
es un lugar hacia donde debemos ir en 
la mirada productiva”.

Por su parte, el director de Agrega-
do de Valor y Gestión de la Calidad de 
la Secretaría de Agricultura Ganadería 
y Pesca, Pablo Morón destacó “el valor 
que se da a las Producciones en Tierra 
del Fuego, ya que permanentemente 
gestionan proyectos e iniciativas para 
la provincia”. 

Como parte de la agenda de traba-
jo, las y los integrantes de la Comisión 
visitarán a diversos productores de la 
Provincia como estancias con produc-
ción de lana orgánica; textil con lana de 
oveja; brotes y hongos orgánicos; hor-
tícola y de ajo negro orgánico y fruti-
hortícolas y cerezas. Además, el viernes 
se concretará la 2° Edición Encuentro 
Nacional e Internacional de produc-

TIERRA DEL FUEGO ES SEDE DE LA COMISIÓN ASESORA 
PARA LA PRODUCCIÓN ORGÁNICA
La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione encabezó la Apertura de la Reunión N° 74 de la Comisión Asesora para 
la Producción Orgánica que se desarrolla de manera presencia y virtual. Como parte de la agenda, además se visitarán a diversos 
productores y se realizará la 2° Edición Encuentro Nacional e Internacional de producción orgánica. 

ción orgánica, en su modalidad virtual 
y presencial.

De la jornada participan repre-
sentantes de las provincias como así 
también de SENASA; del Ministerio de 
Desarrollo Social de Nación; Instituto 
Nacional de Semillas (INASE); INTA; 
INTI, CFI; Comisión Interamericana 
de Agricultura Orgánica; Cámara Ar-
gentina de Certificadoras; Movimiento 
Argentino para la Producción Orgáni-
ca. 

Cabe recordar que la producción 
de alimentos orgánicos comprende 
un sistema basado en un manejo ho-
lístico e integrado de los recursos, para 
producir de manera sostenible. En el 
caso del sector alimentario, brinda 
productos sin restos de agroquímicos 
ni organismos genéticamente modi-
ficados, dado que los excluye expre-
samente, tanto en su materia prima 
(campo) como en su procesamiento.

Este sistema productivo busca cui-
dar el ambiente y la salud de los con-
sumidores, garantizando atributos de 
calidad a partir de la certificación y 
trazabilidad. En este sentido es impor-

PROVINCIAL

tante que los productos lleven el logo 
de la certificadora y el isologo oficial 

“Orgánico Argentina”, cuyo uso es obli-
gatorio.

DEBATE POR EL DÍA 
INTERNACIONAL DE LA 
ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA 
CONTRA LA MUJER

La Secretaría de Integración Co-
munitaria dependiente de la Secre-
taría de Representación Política del 
Gobierno de la provincia llevó a cabo 
en conjunto con la Escuela Popular de 
Géneros, Disidencias, Masculinidades 
y Cambio Social, un encuentro debate 
denominado “Nuestras Vidas, Nues-
tros Territorios: Juntxs, Libres y Sin 
Miedo”, en el Centro Socio Cultural 
“Walter Buscemi” en Río Grande. 

Verónica Portillo, Secretaria de In-
tegración Comunitaria, comentó al 
respecto que “realizamos este evento 
en el marco del Día Internacional de 
la Eliminación de la Violencia contra 
la Mujer y del Día del Genocidio Se-
lk’nam, en donde ofrecimos a la co-
munidad espacios de debate y taller 

de estampas. Además estuvimos ter-
minando un mural colectivo con ar-
tistas locales”. 

Por otra parte la coordinadora en 
Río Grande de la Escuela Popular de 
Formación en Géneros, Disidencias, 
Masculinidades y Cambio Social, Ve-
rónica Andino, expresó que “entende-
mos que el camino es la articulación, 
es generar espacios solidarios donde 
la información circule y crezca, espa-
cios seguros para nosotros, nuestras 
infancias y redes que sostienen desde 
el amor a mujeres y disidencias. Hoy 
más que nunca apostamos a la edu-
cación popular y a la pedagogía fe-
minista para fortalecer y habitar una 
sociedad más igualitaria para todas y 
todos”.

PROVINCIALES
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EL MINISTRO MACIEL PARTICIPÓ DE 
LA REUNIÓN DEL CONSEJO FEDERAL 
DE DESARROLLO SOCIAL

El encuentro estuvo encabezado 
por la Ministra de Desarrollo Social 
de la Nación, Victoria Tolosa Paz. Se 
abordaron las políticas sociales de 
todo el país, con el objetivo de promo-
ver la igualdad de oportunidades para 
las personas en situación de vulnera-
bilidad social.

El Consejo Federal de Desarrollo 
Social, que había sido creado en el año 
1997, volvió a deliberar y funcionar 
a partir de la resolución ministerial 
258/2020 en el mes de mayo de 2020 
con la misión de concertar políticas 
sociales entre las diferentes jurisdic-
ciones, orientadas a la asistencia, pro-
moción, cuidados e inclusión social, 
seguridad alimentaria, reducción de 
la pobreza y desarrollo de igualdad de 
oportunidades para los sectores más 
vulnerables.

Durante el Consejo, Tierra del Fue-
go AIAS quedó constituida como eje-
cutora y como unidad de gestión del 
programa Potenciar Trabajo. “Hemos 
recibido la información para trabajar 
junto a las organizaciones sociales 
que ya están trabajando con los titula-
res que accedieron a este programa a 
lo largo de todo el año”, explicó el Mi-

nistro Maciel.
“La ministra Victoria Tolosa Paz 

compartió con los ministros de 24 
distritos aquellos programas que son 
efectivos a nivel nacional y que se eje-
cutan a través de este ministerio, mu-
chos relacionados a políticas públicas 
destinadas a niñez, adolescencia y 
familia, mujeres, diversidades, perso-
nas mayores, y discapacidad, del cual 
nuestro Gobierno es ejecutor. A eso se 
suman proyectos y programas que se 
desarrollan en relación a la Economía 
Popular, con todo el abordaje territo-
rial y la mejora que tiene que ver con 
la calidad de vida de nuestros vecinos 
que viven en barrios informales den-
tro del Renabap (Registro Nacional de 
Barrios Populares)”, afirmó el funcio-
nario.

Durante el encuentro se puso el 
foco en aquellos emprendimientos de 
la Economía Popular “para que aque-
llo que es una situación informal en 
relación al circuito virtuoso de la eco-
nomía se pueda transformar en em-
pleo formal también. Nosotros vamos 
a dar continuidad a ese trabajo”, con-
cluyó Maciel.

LA COMISIÓN FÍLMICA DE 
TIERRA DEL FUEGO SE 
PRESENTA POR PRIMERA VEZ EN 
VENTANA SUR

Se trata del mercado más impor-
tante de contenido audiovisual de 
América Latina. Ventana Sur es or-
ganizada por el INCAA y Marché du 
Film – Festival de Cannes. Reúne a 
los diferentes actores de la industria 
audiovisual para promover la copro-
ducción, financiación y distribución 
internacional de contenidos latinoa-
mericanos.

La titular de la cartera de Cultu-
ra provincial, Lucía Rossi, junto a los 
directores provinciales de Desarrollo 
Audiovisual y Gestión Cultural, Rodri-
go Tenuta y Aureliano Rodríguez res-
pectivamente, y la realizadora audio-
visual Elizabet Garrido, se encuentran 
participando de la Edición 2022 que 
se desarrolla entre los días 28 de no-
viembre y 2 de diciembre en la ciudad 
de Buenos Aires.

“Este es un lugar en el que se de-
sarrollan importantes acciones en re-
lación al mercado audiovisual”, contó 
Rossi, al tiempo que remarcó: “este 
año, por primera vez, contamos con 
un stand específico presentando a la 
Comisión Fílmica de Tierra del Fuego 
y participando, también, de diferentes 
mesas, reuniones y conferencias que 
tienen que ver con el mercado audio-
visual, siempre con la meta de posi-
cionar a Tierra del Fuego en el merca-
do mundial”.

A su vez, consideró “la importancia 
de participar de estos eventos que no 
solamente visibilizan al sector, sino 

que nos permiten contactarnos con 
diferentes productores, realizadores 
audiovisuales y socios estratégicos 
que pretenden y tienen intenciones de 
desarrollar diferentes programas au-
diovisuales en Tierra del Fuego”, y sos-
tuvo: “no solo podemos contar cuáles 
son los escenarios y locaciones, que 
son conocidos mundialmente, sino 
también cuál es la capacidad técnica 
y profesional de la que se dispone en 
el territorio”. 

En este marco, la funcionaria re-
cordó que “estamos trabajando en 
la ley de Promoción y Desarrollo Au-
diovisual de Tierra del Fuego que, sin 
dudas, va a ser una herramienta que 
habilite y ayude a que diferentes mer-
cados audiovisuales quieran empezar 
a trabajar con Tierra del Fuego”. 

“Insisto en la importancia de estar 
en este tipo de mercados, en este que 
es el más importante de Argentina y 
Latinoamérica, y contar con un stand 
y con un equipo técnico para hacer 
una presentación oficial en la Red Fe-
deral de Comisiones Fílmicas”, subra-
yó y finalizó: “además, se oficializó la 
designación de Rodrigo Tenuta en el 
Consejo Asesor del INCAA por la Re-
gión Patagónica, lo que no solo es una 
buena noticia, sino un hecho sin pre-
cedentes y del que estamos muy orgu-
llosos y contentos ya que nos vamos 
posicionando en espacios que son 
muy importantes para que el sector se 
desarrolle y crezca”.

PROVINCIALES PROVINCIALES
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El proyecto superó una inversión de 
452 millones de pesos, constituyéndo-
se como una de las mayores obras del 
Programa Nacional de Inversión en In-
fraestructura Universitaria 2019-2023 
que fue ejecutado en el transcurso de 
12 meses.

La comitiva fue recibida por el rec-
tor Dr. Daniel Fernández, el secretario 
general Francisco Lohigorry, para luego 
realizar una recorrida por el nuevo edi-
ficio de 2812,40m2, donde se emplazan 
las nuevas aulas, espacio de comedor, 
laboratorios y oficinas administrativas 
que contribuirán a consolidar el espa-
cio de la comunidad universitaria capi-
talina.

El proyecto cumple las normativas 
de accesibilidad universal y de aisla-
miento térmico para la zona bioclimá-
tica austral. Asimismo, garantiza los re-
querimientos de iluminación natural y 
artificial y la ventilación necesaria para 
el desenvolvimiento óptimo de las acti-
vidades académicas. Se contemplaron 
en el proyecto pautas de diseño bioam-
biental y de uso racional de los recursos 
energéticos para vincularse armónica-
mente al sitio de inserción, respetando 
las singularidades geográficasambien-
talesproductivas.

Cabe destacar que también estu-
vieron presentes representantes en el 
recorrido representantes del Ministerio 
de Obras Públicas de la Nación y el Mi-

DELEGACIÓN DE LA CAF RECORRIÓ EL NUEVO 
EDIFICIO DEL CAMPUS UNTDF DE USHUAIA
Una delegación del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) encabezada por su Presidente Ejecutivo Sergio Díaz-Granados 
visitó la sede Ushuaia de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur para conocer la nueva 
infraestructura ubicada en el Campus Yrigoyen 879 financiada por este organismo, en coordinación con el Ministerio de Obras 
Públicas y el Ministerio de Educación de la Nación.

UNIVERSIDAD

nisterio de Educación de la Provincia, 
a través de la titular de la Cartera Ana-
lía Cubino.

Intercambio con CAF
Durante el encuentro, las partes 

mencionaron la relevancia del finan-
ciamiento del estado nacional junto 
con la CAF y las proyecciones futuras 
a mediano y largo plazo. También se 
habló sobre las estrategias para for-
talecer la formación, innovación e 
investigación acompañadas por la in-
fraestructura necesaria para hacer de 
la educación un derecho con acceso 
para todos.

Tras el recorrido, Sergio Díaz-Gra-
nados, destacó: “Hemos realizado 
un programa de financiamiento de 
expansión de aulas universitarias en 
Argentina y hoy nos complace visitar 
la obra de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, que es una Insti-
tución muy joven pero que tiene una 
inmensa responsabilidad en la con-
ducción científica y académica por 
lo que significa Tierra del Fuego, no 
solamente para Argentina sino para 
toda la humanidad”. “Tener esta uni-
versidad echando raíces es un motivo 
de alegría para el CAF como socio que 
acompaña esta obra”, sostuvo el titu-
lar de la entidad internacional.

Por su parte, el Rector de la UNTDF, 
expresó que “como instancia previa a 

vida universitaria en nuestra sede Us-
huaia”.  Incluso, comentó que “estamos 
buscando financiamiento para avan-
zar con la conexión de los dos edificios 
que es muy necesario y pensando en las 
obras que se vienen, que necesitaremos 
para el desarrollo edilicio tanto en Us-
huaia como en Río Grande”.

la inauguración, celebramos la reali-
zación de este recorrido con autorida-
des del Banco de Desarrollo de Amé-
rica Latina que financia las obras de 
las Universidades públicas nacionales 
para mostrarle que esta inversión tie-
ne un sentido muy importante por el 
impacto que tendrá en la dinámica de 

INICIÓ EL HORMIGONADO DE LA 
COMISARÍA DE GÉNERO Y FAMILIA 

RÍO GRANDE

La misma contará de un espacio de 
1500 m2 destinados a la atención de de-
mandas relacionadas a la violencia de 
género e intrafamiliar, así como aseso-
ramiento y acompañamiento.

El ministerio de Obras y Servicios 
Públicos de la provincia avanza con los 
distintos planes de trabajos en la ciudad 
de Río Grande, donde inició el hormigo-
nado en la Comisaría de género y fami-
lia ubicada en el Barrio San Martín.

El nuevo edificio busca dar respuesta 
a las demandas en materia de violencia 
de género e intrafamiliar, incluyendo 
a niños, niñas, adolescentes, adultos y 
personas mayores. Al respecto, la Minis-
tra Gabriela Castillo manifestó que “esta 
obra tiene que ver con otorgar garantías 
y protección a quienes atraviesan si-
tuaciones de maltrato o abusos, enten-
diendo la importancia que tendrá este 
espacio, el cual aportará los recursos 
necesarios para erradicar la violencia y 
la desigualdad de nuestra comunidad”.

Cabe destacar que el nuevo espacio 
trabajará de manera coordinada con 
distintos organismos de protección de 
derechos en pos de otorgar asesora-
miento y acompañamiento a las perso-
nas.

El nuevo edificio de 1500 metros 
cuadrados será emplazado contiguo al 
CAPS 7. El presupuesto de obra es de 
más de 236 millones de pesos y el plazo 
de ejecución es de 450 días. La obra es 
realizada por la empresa Proalsa S.R.L.
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“Debemos vacunarnos, las compli-
caciones que se dice que hubo están 
poco demostradas. Mi recomendación 
es que completen el esquema de vacu-
nación, porque tendrán mejores defen-
sas contra el COVID”, afirmó Posleman 
por Radio Nacional Ushuaia.

Consultado por el brote de virus res-
piratorios, el cardiólogo dijo que “hubo 
una epidemia de influenza muy fuerte, 
con una infección por estreptococo que 
en algunos casos fue fulminante. Son 
rachas de virus que vienen con una va-
riante nueva y agarran a la población sin 
defensas”.

“Este período de los últimos 3 me-
ses de influenza, fue una demanda muy 
importante en pediatría y en adultos; 
sumado al miedo y la precaución de la 
gente en la postpandemia. También hay 
un serio problema en el sistema de sa-
lud, que cada vez se complica más. La 
gente ya no elige las especialidades tra-
dicionales de pediatría y clínica médica. 
Es muy difícil conseguir estos especia-
listas”, agregó. 

“NO ES EL MISMO COVID DEL 
2020, ES UNA VARIANTE MUCHO 
MÁS LEVE”
El titular de la Clínica San Jorge, Carlos Sánchez Posleman, habló 
sobre la suba de los casos de COVID-19 y subrayó que “tenemos 
que llamar a usar el barbijo o tapabocas en lugares cerrados y 
seguir con la ventilación cruzada, pero no enloquecernos”.

Respecto a los avances en el anexo 
de Tolhuin, Sánchez Posleman narró 
que ayer recorrieron la obra con el In-
tendente y que calculan “que para mar-
zo estará la obra terminada y tardare-
mos un mes en tener todo el sistema a 
punto. Estamos buscando personal es-
table en la ciudad y armando el circuito 
de médicos itinerantes. Es un proyecto 
para armar la red de la clínica San Jor-
ge con su centro de internación en Us-
huaia”.

Y adelantó que han “empezado una 
obra de un policonsultorio en Río Gran-
de. Tratamos de imponer nuestro siste-
ma de atención y forma de trabajar. De 
mis padres aprendí sobre la accesibi-
lidad al sistema. Él iba a la casa de sus 
pacientes, yo lo transformé y busqué 
garantizar que las personas puedan ac-
ceder a la clínica sin ningún problema”.

También habló sobre la amplia-
ción de Ushuaia y celebró que habili-
taron la planta baja: “Está la atención 
del departamento de imágenes y en el 
primer piso habrá 8 camas preparadas 

para unidad coronaria, listas para una 
eventual terapia intensiva. Después, en 
el segundo piso, van más camas. En el 
tercer y cuarto piso iría el área quirúr-
gica. Habrá un quirófano más y dónde 
están ahora se hará la farmacia y las 
habitaciones para los médicos de guar-
dia”. Por otro lado, Sánchez Posleman 
fue consultado por el desarrollo de la 
obra ante la volatilidad de la economía 
y aclaró que lo que más le preocupa 
“es el futuro de la provincia con la Ley 
19640. Se está armando una campaña 
en contra de Tierra del Fuego, sobre lo 
que le genera al país y no es real. Lo que 
veo es que la población en general no 
toma consciencia del impacto. No se 
habla del subrégimen, sino de la dero-
gación de la 19640. Esto implica el pago 
de ganancias y de IVA”.

“Esto va a significar que la gente 
asalariada, en un lugar como Tierra del 

INTERÉS GENERAL

Fuego, con sueldos significativamente 
mayores. El que gane 300 mil pesos de 
bruto, pagará ganancias y tendrá que 
pagar un 21% de costos”, explicó. 

Por último, advirtió que “este globo 
que se arma en los medios nacionales 
me preocupa y que el gobierno siguiente 
lo elimine como una muestra de ahorro 
del gasto público. Tenemos que reaccio-
nar y que esto no sea un problema polí-
tico, sino de toda la comunidad”.

“Hay una falta de reacción por parte 
de la comunidad, del sector empresarial, 
de los gremios y demás. Tendríamos que 
trabajar con nuestros representantes y 
explicarles por qué seguir con esta Ley. 
También tenemos que ver el problema 
geopolítico de Antártida y Malvinas. Te-
nemos que involucrarnos y ayudar a que 
este tema de la Ley no sea un globo que 
se está armando y en 2023 la deroguen”, 
cerró.
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Por Silvana Minue-Daniela Sparrow 
es de Ushuaia y su fanatismo por la al-
biceleste la llevó a presenciar tres mun-
diales de fútbol.  Así llegó desde Buenos 
Aires a Doha, contando una distancia 
de 14176 km, y 34 horas con 50 minutos 
de vuelos varios. Mientras que de vuelta 
tiene destinadas seis escalas de vuelo: 
de Doha al Líbano, de allí a Paris, luego 
a Panamá, para retomar a Buenos Aires 
hasta Ushuaia.

A horas de que Argentina juegue con 
Polonia por un lugar en los octavos de 
final, Daniela Sparrow contó a FM MAS-
TER´S que el estadio Ahmad Bin Ali don-
de fue el partido, es “muy chiquitito en 
capacidad y la realidad es que Argentina 
convoca mucho más que 40 mil perso-
nas y se corrió la voz de que hay muchos 
que van sin entradas para ingresar igual, 
por lo tanto, muchos vinimos temprano” 
y “estamos ansiosos de que la selección 
haga un buen papel”.

La vecina de Ushuaia vive su tercer 

UNA FUEGUINA EN QATAR 2022 EN LA PREVIA 
AL PARTIDO CON POLONIA
La fanática de la Selección Argentina del Fin del Mundo que se hizo viral, contó cómo se encuentra en Doha. “Hay mucho respeto”, contó en 
FM MASTER´S.

mundial, primero fue Rusia en el 
2014, luego Brasil en el 2028 y ahora 
Qatar, “un lugar que fue difícil lle-
gar y hay menos argentinos debido 
a la situación económica, pero hay 
muchos adeptos de Argentina como 
Bangladés, países de la India y Árabe, 
entonces hay muchas camisetas ce-
leste blancas”. No obstante, observó 
que “hay mucho respeto, más allá del 
deporte, lo bueno es el intercambio, 
conocer gente, es un clima diverti-
do”.

Daniela se hizo conocida por con-
tar su itinerario en una entrevista en 
TyC Sport, pero también por plantar-
se al corresponsal del medio cuando 
le pregunto a ella y a su amiga por-
que habían venido solas de Ushuaia 
a Qatar. “En el departamentito de 
enfrente hay dos uruguayas que vi-
nieron a seguir a su selección, pero la 
realidad es que somos pocas y viajan 
más hombres. Yo le dije por qué a los 

otros chicos que entrevistaste no le 
preguntaste donde estaban sus muje-
res y a nosotras si?”.

Asimismo, invitó a las mujeres a 
visitar otros países ya que es “diver-
tido” aunque “viajar es caro, hay que 
ahorrar bastante, con mucha organi-
zación se puede, con mucha menos 
plata se puede estar cómoda. Es más, 

hay un grupo de WhatsApp que se lla-
ma Chicas al Mundial de Qatar donde 
hay varias que venido solas”, contó fi-
nalmente la fueguina que sigue alen-
tado a la Selección Argentina a su vez 
que se encuentra de vacaciones con 
su amiga que lleva la bandera celeste y 
blanca con un cartel gigante “Ushuaia 
Presente”.

INTERÉS GENERAL

FESTIVAL INTERNACIONAL DE 
CUENTACUENTOS DEL FIN DEL MUNDO

USHUAIA

Del 24 al 27 de noviembre se reali-
zó en Ushuaia el Festival Internacio-
nal de Cuentacuentos en el Fin del 
Mundo, con la presencia de narrado-
res de distintas regiones y locales. La 
actividad se desarrolló en distintos 
barrios de la ciudad. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Sa-
brina Marcucci, manifestó que “fue 
una propuesta muy interesante que 
contó con la presencia de vecinos y 
vecinas de la ciudad”. 

Señaló que “nos acompañaron na-
rradores de distintas regiones como 

Claudio Ledesma de la Argentina, 
Marcos Córdoba Vega de Venezuela y 
Yariel Salas de Cuba” y también “par-
ticiparon narradores locales como 
Valentino Lafuente, Carla García, Juan 
Ignacio Zurmendi e Ignacio Quiroga”. 

Finalmente, Marcucci detalló que 
“llevamos adelante funciones en el 
Centro de Infancias Pequeños Pasos, 
en la Biblioteca Anahí Lazzaroni junto 
a Ushuaia Anda Leyendo, en el centro 
comunitario del barrio Kaupén y en el 
CePLA-El Palomar, con un muy buen 
acompañamiento de vecinos y veci-
nas”.
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CADA LEGISLADOR DE TIERRA DEL 
FUEGO COSTÓ 165 MILLONES DE 
PESOS

Así se desprende de un relevamien-
to de las 24 legislaturas provinciales a 
lo largo del año, encarado por la Fun-
dación Apolo y publicado este miérco-
les por El Cronista. Tierra del Fuego es 
la segunda provincia con mayor nivel 
de gasto presupuestario legislativo por 
habitante.

“El incremento en el gasto de la 
política y la falta de transparencia en 
el manejo de fondos en las provincias 
son motivos históricos de controversia 
y reclamo. Las Legislaturas provincia-
les gastan un 40% más que el Congreso 
de la Nación, los presupuestos de mu-
chos poderes legislativos locales resul-
tan ser opacos, hay un excesivo gasto 
por habitante y los fondos destinados 
a diputados o senadores provinciales 
por año resultan ser desorbitantes en 
relación a la cantidad de habitantes 
de una provincia”, detalla el matuti-
no porteño. Todos estos datos son el 
resultado de un extenso informe de la 
Fundación Apolo al que tuvo acceso El 
Cronista. Allí se realizó un relevamien-
to de las 24 legislaturas provinciales a 
lo largo del año y que arroja datos sor-
prendentes.

Leandro Báez, el coordinador del 
trabajo que realizó la Fundación Apo-
lo reveló a que el informe llevó más de 
cinco meses de elaboración y como 

conclusiones iniciales pudieron de-
tectar que las Legislaturas provincia-
les gastan en comparación un 40% 
más que el Congreso Nacional. “El 
costo por legislador provincial es un 
promedio de 20 millones de pesos 
más por mes que un diputado o sena-
dor nacional”, dijo.

A la vez, Báez destacó que resulta 
“muy difícil de acceder y opaca la in-
formación que ofrecen gran parte de 
las legislaturas” y se observa que en 
aquellas provincias que son pequeñas 
es donde más se gastan recursos.

De esta manera, entre los datos re-
levados se destaca que las Legislaturas 
provinciales con mayor presupuesto 
designado para el 2022 fueron las de 
Buenos Aires ($27.900.494.102,00), 
Santa Fe ($13.609.215.000,00), 
CABA ($12.120.446.601,00), Cha-
co ($6.621.165.175,00), y Catamarca 
($5.715.712.200,00), entre otras. 

En tanto, la Fundación Apolo rea-
lizó una proyección de gastos pre-
supuestarios de las Legislaturas por 
cada habitante. Así, las provincias que 
aparecen con mayor nivel de gasto 
presupuestario de sus legislaturas por 
habitante son Catamarca ($13.529), 
Tierra del Fuego ($13.625), Neuquén 
($7.705), Chaco ($5.393) y La Pampa 
($5.277), entre otras.

“LAS PROBLEMÁTICAS SOCIALES 
FUERON, SON Y SERÁN SIEMPRE 
UNA PRIORIDAD EN MI AGENDA 
LEGISLATIVA”

La legisladora Liliana Martínez Allen-
de (UCR) participó de la charla organi-
zada por el Servicio Penitenciario pro-
vincial sobre “Detección y prevención 
de conductas suicidas”. 

El encuentro se desarrolló en insta-
laciones del Instituto Provincial de En-
señanza Superior Florentino Ameghino 
(IPESFA), en la capital provincial. “Las 
problemáticas sociales de distintos ór-
denes fueron, son y serán siempre una 
prioridad en mi agenda legislativa”, sos-
tuvo la referente radical.

Luego del encuentro, reflexionó: 
“Nuestra Provincia tiene la tasa más alta 
del país en suicidios. Por eso considero 
que es muy importante que se realicen 
estos encuentros, para poder interiori-
zarnos en el tema y analizar de qué ma-
nera podemos ayudar en la prevención”.

“Si bien, la Ley nacional N° 26.657 de 
Salud mental y la Ley nacional N° 27.130 
de prevención del suicidio están vigen-
tes, es necesario que las políticas de sa-
lud pública establezcan herramientas 
para abordar esta problemática que es-
tén estrictamente vinculadas a sacarla 
del tabú y hacerla una problemática so-
cial visible. Esto dejará en evidencia las 
falencias y necesidades que requiere; lo 
cual nos permitirá mejorar y empezar a 
saldar la deuda histórica que tenemos 
con este tema tan importante”, aseguró 
Liliana Martínez Allende.

En ese sentido dijo que “las proble-
máticas sociales de distintos órdenes 
fueron, son y serán siempre una prio-
ridad en mi agenda legislativa. El tema 
suicidio debería ser un tema de primor-

dial interés”, afirmó.
Por último, la referente radical agra-

deció “al Servicio Penitenciario Pro-
vincial por la invitación. Es un placer 
poder asistir a estos encuentros tan 
enriquecedores, porque no sabemos 
en qué momento nos podemos encon-
trar con personas que necesiten ayuda 
y tenemos que tener herramientas para 
poder prevenir esas consecuencias”, 
concluyó Liliana Martínez Allende.

La capacitación, que abarca tópicos 
como “el suicidio desde una mirada 
biopsicosocial; cómo comprender el 
proceso; la detección y observación de 
la conducta suicida”, entre otros, está 
a cargo de las licenciadas TO Gladys 
Rearte y TO Luciana Covre, integran-
tes del “Equipo Entropía de Terapistas 
Ocupacionales” y en esta oportunidad, 
es abierta a la comunidad. Cabe re-
cordar que en septiembre pasado, las 
mismas capacitadoras dieron charlas 
similares destinadas a integrantes de 
las fuerzas armadas y de seguridad de 
la Provincia.

Las licenciadas Gladys Rearte y Lu-
ciana Covre, a cargo de las capacitacio-
nes, agradecieron a las autoridades del 
organismo provincial por la invitación 
y el compromiso asumido para esta ca-
pacitación, “para compartir y construir 
con ustedes. La idea, no es solamente 
que sea un espacio en donde nosotras 
brindemos determinada información, 
sino que sea un ida y vuelta y empezar 
entre todos a romper estos mitos, estos 
tabúes”, dijeron en relación a la temáti-
ca en cuestión.

LEGISLATURA
LEGISLATURA
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A propósito de lo institucional, el 
grupo de trabajo que encabezó Facun-
do Peix recibió un abrumador apoyo 
de parte de los socios, de tal manera 
que cuando en algún momento hubo 
un titubeo por una continuidad, los 
propios socios se manifestaron por la 
misma.

Así, Gabriel Alonso, que fue secre-
tario, se transformó en el nuevo presi-
dente desde los primeros días de no-
viembre, en tanto que Facundo Peix es 
el secretario y con ellos la continuidad 
de todo el grupo de trabajo.

En lo deportivo, en el debe va a 
quedar las tres categorías menores por 
una cuestión de tiempo, porque son a 
carburador, autos que ya no se fabri-
can más y con un destino final anun-
ciado, sólo el entusiasmo de algunos 
pilotos hace que el rally provincial la 
siga teniendo en la consideración.

Dentro de este contexto, se destaca 
el título que logró Constante Moreno 
Preto en la categoría A,  con 72 años, 
se convierte en el piloto más longevo 
en conseguir tal logro dentro de una 
carrera deportiva impresionante, que 
incluye hasta una Copa Chellengue de 
manera definitiva en el Gran Premio 
de la Hermandad.

Las categorías C1 y D ratificaron lo 

EL RALLY DE TIERRA DEL FUEGO GOZA DE MUY BUENA SALUD
El último fin de semana finalizó el 27mo. Campeonato Fueguino de Rally con un balance altamente positivo por donde se lo mire, con 
números que dejan bien reflejado el muy buen año de la A.PI.TU.R., tanto en lo deportivo como en lo institucional.

del año pasado, con muy buen par-
que y una gran competitividad. En 
tanto que la E incrementó el parque y 
su nivel, de tal forma que, si bien Fa-
cundo Carletti pudo retener el título, 
tuvo que esperar hasta la última fecha 
para alcanzar el título, lo que habla a 
las claras de la exigencia que tuvo este 
año.

Pero sin dudas, que la categoría re-
velación fue la categoría F, la misma 

SENADOR

que estaba a punto de desaparecer, 
con parque que no superaba los  au-
tos. A.PI.TU.R. dio un golpe de timón, 
hizo una modificación reglamentaria 
buscando el interés de otros pilotos y 
lo logró de tal manera, que fue la más 
numerosa en la última fecha, supe-
rando en parque a la categoría D, des-
pués de muchísimos años.

Muy buena organización, distintos 
caminos, otra vez marcando presen-

cia en el Calafate, un parque numeroso 
que siempre superó los  autos, catego-
rías competitivas con un nivel de pilo-
tos de la más alta calidad.

Gestión y un grupo humano impre-
sionante que trabaja a destajo en cada 
competencia, es la clave del éxito de la 
A.PI.TU.R., ratificado por el apoyo de 
los pilotos, para que el 27mo. Campeo-
nato Fueguino de Rally haya sido un 
éxito rotundo.

DEPORTES

El desarrollo le fue favorable gran 
parte del encuentro, pero recién en 
el segundo tiempo pudo sacar la dife-
rencia. Messi erró un penal en el pe-
ríodo inicial.

La Selección Argentina necesitaba 
tener el protagonismo en el partido 
que le podía otorgar la clasificación a 
la siguiente instancia del Mundial, y 
esa fue la intención del equipo condu-
cido por Lionel Scaloni.

El técnico, precisamente, decidió 
hacer modificaciones en la formación 
para lograr aquel objetivo, a pesar de 
que se había conseguido el triunfo en 
la segunda fecha del grupo ante los 
mexicanos.

La mayor sorpresa fue la del volan-
te central. La posición fue ocupada 
por un nuevo integrante (Enzo Fer-
nández) por tercera vez consecutiva. 
El que se sostuvo en ese lugar durante 
este ciclo fue Paredes, pero llamativa-
mente el lugar no está definido en esta 
Copa del Mundo.

Fernández no es un mediocampis-
ta con características de estacionarse 
en una zona de la cancha, sino que su 
desequilibrio se refleja por el desplie-
gue tanto en defensa como en ataque. 
El ex River, contra Polonia, no tuvo la 
incidencia que ofreció en el duelo an-
terior, debido a que cumplió el rol de 
Guido Rodríguez, de jugar cerca de los 
centrales, algo que no lo favorece. 

El ingreso de Paredes le permitió a 

LA SELECCIÓN ESTÁ EN OCTAVOS DE FINAL

SENADORDEPORTES

Fernández moverse a su lugar habi-
tual, y eso provocó que en una de sus 
apariciones pudiera asistir a Alvarez 
con acierto, para que éste finalmente 
pudiera convertir su primer gol en el 
torneo. Los ex jugadores de River co-
nectaron como cuando lo hacían en 
el conjunto de Núñez, y la Selección 
pudo llegar al segundo tanto.

La inclusión de Romero se especu-
la que fue para tener gente con más 
altura en la última línea, ya que Li-
sandro Martínez es diez centímetros 
(1,75 contra 1,85) más bajo que el ex 
Belgrano de Córdoba. Martínez venía 
de cumplir una buena actuación ante 
México.

Argentina fue más insistente en el 
primer período, y la chance más clara 
la tuvo el capitán Messi desde el pun-
to del penal, pero el arquero Szczesny 
le desvió el remate con la mano dere-
cha. Las opciones continuaron con 
remates de Acuña, Di María y Alvarez, 
y con respuestas positivas de Szczes-
ny.

El seleccionado tomaba la iniciati-
va pero no terminaba de exhibir una 
superioridad absoluta sobre su rival, 
que no exigió a Emiliano Martínez 
en todo el partido. La incapacidad de 
Polonia para generar en ataque fue 
alarmante, y sin embargo también 
avanzó a la siguiente instancia del 
certamen.

Alvarez volvió a tener el mismo in-
conveniente que Lautaro Martínez: la 
pelota no la recibía con precisión, y 
sólo le quedaba aprovechar los rebotes 
en el área para tener opciones de gol. 
La pelota que recibió en su definición 
fue la primera con acierto.

El duelo se empezó a modificar 
cuando Mac Allister convirtió en el co-
mienzo de la segunda parte. El volante 
recibió la pelota de Molina, y le pegó 
con la derecha para vencer al arquero. 
En la acción también intervino Di Ma-

ría.
Argentina, con la ventaja, adquirió 

más tranquilidad para controlar la pe-
lota, y también se aprovechó de la inca-
pacidad de los polacos, que esperaban 
en su propio terreno para apostar al 
contrataque.

El cambio de roles en el último pe-
ríodo provocó que Argentina recupe-
rara algo del fútbol que lo depositó en 
esta Copa del Mundo, y de esa manera 
acceder sin tanto sufrimiento a los oc-
tavos de final. 
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La clasificación de Australia a los 
octavos de final del Mundial de Qatar 
representa una de las grandes sor-
presas de la competencia. La cátedra 
descontaba una nueva eliminación 
en primera fase de los llamados “soc-
ceroos” como le había sucedido en 
los tres Mundiales anteriores. Mucho 
más en un grupo que compartía con 
Francia y Dinamarca. Pero esta vez, 
la lógica no se dio. Y luego de haber 
conseguido dos victorias en la fase de 
grupos ante Túnez y Dinamarca por 
primera vez en su historia mundialis-
ta, Australia tendrá el próximo sábado 
desde las 16 horas su ansiado mano a 
mano ante la Argentina.

No le sobran luces ni talento a los 
australianos. Pero le plantearán un 
partido eminentemente físico al equi-
po de Lionel Scaloni. Ninguno de los 
jugadores que habitualmente dispone 
el técnico Graham Arnold mide me-
nos de 1,80 metros. El primer zaguero 
central, el escocés Harry Souttar, una 
muralla que rechaza todo lo que le ti-
ran, llega a 1,98 metros de estatura y 
es el segundo jugador más elevado del 
torneo, sólo por detrás de Andries No-
ppert, el arquero de Países Bajos que 
mide 2.02 metros. 

ASÍ JUEGA AUSTRALIA, EL PRÓXIMO RIVAL DE LA ARGENTINA
Eliminada en fase de grupos en sus últimos tres mundiales, esta vez consiguió su pasaje con triunfos ante Túnez y Dinamarca, y una 
derrota (4-1) ante Francia.

Esa exhuberancia física remite a 
un juego largo y de corridas veloces 
que no pone el acento en la posesión 
de la pelota. De hecho, en ninguno de 
los tres partidos de la fase de grupos 
registró mas tenencia que sus rivales 
(38 % ante Francia, 42% con Túnez y 
31% ante Dinamarca). A Australia le 
remataron 50 veces al arco, apenas lo 
hizo en 21, anotó tres goles y le ano-
taron cuatro pero en un solo partido 
(Francia). Contra Túnez y Dinamarca 
sostuvo su valla invicta, defendién-
dose por lo general cerca de su área.  
Con un esquema 4-1-4-1 o 4-2-3-1 en 
defensa que se desdobla en un 4-4-2 
en ataque.

El técnico Graham Arnold pare-
ce tener diez titulares definidos y un 
puesto en el que todavía no ha encon-
trado las mejores respuestas: el ar-
quero Mat Ryan, los centrales Souttar 
y Kye Rowles, el lateral izquierdo Aziz 
Behich, los volantes Aaron Mooy, Ma-
tthew Leckie, Jackson Irvine y Mc Gree 
y los delanteros Duke y Goodwin ju-
garon desde el comienzo los tres par-
tidos de la fase de grupos en tanto que 
por el lateral derecho de la defensa se 
sucedieron Fran Karacic (ante Fran-
cia), Nathaniel Atkinson (con Tunez) 

y Milos Degenek (con Dinamarca). El 
arquero suplente es el pintoresco An-
drew Redmayne, aquel que en la repe-
chaje ante Perú dio desconcertantes 
pasos de baile antes de cada penal.

Es muy probable que Australia 
admita la superioridad de Argentina 
y salga a esperarlo parado del medio 
hacia atrás, tratando de recuperar allí 
y salir rápido de contraataque. Pre-

cisamente, de contraataque, tras un 
córner y un mal retroceso de los dane-
ses, llegó el gol de Leckie que le selló 
el pasaje a octavos. Los australianos 
no son favoritos para el gran cruce del 
sábado. Pero habrá que tomarlos muy 
en serio. Más allá de que la Selección 
haya espantado ante Polonia, todos 
los fantasmas que la estaban revolo-
teando.

DEPORTES

NACIONALES

Una integrante de la custodia de Al-
berto Fernández murió este miércoles 
cuando viajaba hacia la provincia de 
San Luis a preparar la seguridad de un 
acto oficial. El Presidente expresó sus 
condolencias, afirmó que se encuen-
tra conmovido y le deseó una “rápida 
recuperación” a quienes resultaron 
heridos.

La sargento primero y personal de 
Casa Militar Yanina Mariel Larese de 
39 años de edad murió en accidente 
automovilístico cuando se dirigía a 
San Luis para realizar la avanzada de 
seguridad para una visita del manda-
tario a ese distrito.

Según se informó, “falleció en el 
Hospital Regional de Río Cuarto como 
consecuencia de las heridas recibidas 
durante un accidente de tránsito”.

Tras conocerse la noticia, desde sus 
redes sociales, Fernández expresó sus 
“condolencias a la familia y amigos” 

MURIÓ UNA INTEGRANTE DE LA CUSTODIA DE ALBERTO FERNÁNDEZ 
QUE VIAJABA A SAN LUIS

de Larese. “Estoy profundamente con-
movido y deseo una rápida recupera-
ción a los acompañantes”, agregó.

La sargento Larese viajaba con el 
suboficial principal Marcelo Genco, el 
sargento Marcelo Peralta y el cabo pri-
mero Nahuel Rodríguez, quienes aún 
se encuentran internados.

Por su parte, el Ejército Argentino 
expresó sus condolencias en su cuen-
ta de Twitter: “Es con hondo pesar que 
informamos el fallecimiento de la sar-
gento primero Yanina Mariel Larese, 
quien sufrió un accidente de tránsito 
mientras cumplía una comisión del 
servicio en la Casa Militar. Acompaña-
mos a su familia, amigos y camaradas 
en este difícil momento. #QEPD”.

En tanto, el ministro de Defensa, 
Jorge Taiana, lamentó el fallecimiento 
de la sargento y envió sus “condolen-
cias a su familia y afectos” a través de 
su cuenta de Twitter.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

A pesar de la alegría por la clasifi-
cación para los octavos de final, Lionel 
Scaloni dejó en claro que no todo es 
felicidad a esta altura del torneo. Ase-
gurar el boleto como líder de la zona 
un miércoles casi en la medianoche y 
tener que volver a saltar a la cancha el 
sábado para luchar por una plaza en 
los cuartos de final no es una situación 
que le provoque mucha gracia al en-
trenador argentino y lo puso de mani-
fiesto en la rueda de prensa posterior 
al juego.

“No tenemos tiempo de descanso. 
Somos los primeros del grupo y tene-
mos que jugar en muy poco tiempo”, 
se quejó Scaloni, que insistió con su 
razonamiento. “Es una locura jugar tan 
pronto los octavos de final. Es la una de 
la mañana, mañana hay que preparar 
el partido y después ya tenemos que 
jugar”, se lamentó el técnico, que va-
loró la actuación de su equipo. “Esta-
mos satisfechos con el encuentro que 

LA BRONCA DE SCALONI: “NO TENEMOS 
TIEMPO DE DESCANSO”
“Somos los primeros del grupo y tenemos que jugar en muy poco tiempo”, se lamentó el entrenador albiceleste.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

DEPORTES

hicimos, no era un partido fácil. Había 
que jugar y ganar contra un equipo al 
que le servían dos resultados”, destacó 
Scaloni.

Más allá del buen rendimiento, el 
técnico argentino no quiso exceder-
se en el triunfalismo y descartó que el 
triunfo ante los polacos signifique que 
Argentina sea favorita al título. “Hici-
mos un buen partido y hay que seguir. 
No somos candidatos a nada, somos 
un equipo difícil que va a dar pelea. 
No corresponde pensar que por ganar 
hoy vamos a ser campeones. El fútbol 
hoy es partido a partido. Incluso jugan-
do bien podés perder. El que piense 
que Australia será un partido fácil está 
equivocado”, remarcó el DT argentino, 
que igualmente destacó el convenci-
miento que tiene en la idea que viene 
desarrollando: “Este equipo juega de 
una manera y no íbamos a cambiar por 
perder un partido”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

16ºc Máxima 

13º  c
Máxima 

17ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$166,08

Venta
$174,06

Venta
$0,1251

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

FUEGUINA

Tel: 15509464

Leandro N.ALEm 838

Compra
$0,1203
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